

GWが明けると中間考査が待っています。

文責 学校長



～不要不急の外出は避け、感染拡大防止にご協力を～

1 中間考査に向けて計画的な学習を。少なくとも10日前(理想は2週間前)には始めよう。

今週末からGWに入りますが、5月12日(水)からは中間考査が実施されます。1年生は高校に入って初めての定期考査となります。いいスタートが切れるように、早めに考査のための学習に取り掛かりましょう。同時にGWの課題や連休明けの試験前の授業の予習も必要になります。GW期間に公式戦や遠征試合が計画されている部活動もありますので、計画的に学習を進めていきましょう。くれぐれも部活を言い訳にしないように。下記に学習プランの一例(部活生のプラン)を示していますので参考にして計画的な学習をスタートさせましょう。平日6時間・休日9時間を目標に。

◆具体的な学習プラン例・・・※試験科目が3日間で9科目実施される場合で作成しています。

4/28(水) 考査14日前 考査前1週間分の予習及び課題	4/29(木) 考査13日前 考査1日目の学習 3科目×1h +予習	4/30(金) 考査12日前 考査2日目の学習 3科目×1h +予習	5/1(土) 考査11日前 考査3日目の学習 3科目×2h +予習	5/2(日) 考査10日前 考査1日目の学習 3科目×2h +予習	5/3(月) 考査9日前 考査2日目の学習 3科目×2h +予習	5/4(火) 考査8日前 考査3日目の学習 3科目×2h +予習	5/5(水) 考査7日前 考査1日目の学習 3科目×2h +予習	5/6(木) 考査6日前 考査2日目の学習 3科目×1h +予習
5/7(金) 考査5日前 考査3日目の学習 3科目×2h	5/8(土) 考査4日前 考査1日目の学習 3科目×3h	5/9(日) 考査3日前 考査2日目の学習 3科目×3h	5/10(月) 考査2日前 考査3日目の学習 3科目×2h	5/11(火) 考査前日 考査1日目の学習 3科目×2h	5/12(水) 考査1日目 考査2日目の学習 3科目×2h	5/13(木) 考査2日目 考査3日目の学習 3科目×2h	5/14(金) 考査3日目 考査の復習 3日間の考査の見直し	※連休中及び土・日にどれだけ頑張れるかが鍵。

2 弓道部女子団体2位、男子団体2位、3位、男子個人2位に輝く。

4月24日(土)・25日(日)に唐津商業高校弓道場で行われた「佐賀県高校弓道春季大会(高取杯)」で、本校弓道部は女子団体戦でAチームが2位、男子団体戦でAチームが2位、Bチームが3位に輝きました。また、男子個人戦で霧林奏くんが2位に輝きました。決勝戦は惜しくも女子が1本差、男子が2本差で優勝(高取杯)を逃しました。

3 今週の名言・・・作家・池井戸潤の言葉です。

人生において本当のチャンスはそうない。そして二度と同じチャンスは巡ってこない。何度も何度もチャンスが巡ってくる、と高をくくっていると、本当のチャンスを見逃してしまう。何度も何度も、チャンスが来ているうちに、挑戦しないと、チャンスは少なくなっていくのだ。

【解説】「半沢直樹」の作者・池井戸潤のことばです。努力を続けている人にはいつか必ずチャンスが訪れるものです。どんな人にもチャンスの女神は、ほほ笑むその時を待っています。しかし、そのチャンスを生かすも殺すもその人次第です。努力している人が必ずチャンスをもものに出来るとは限りませんが、**チャンスを活かせる人は、すべからく努力をしている人です。武雄高校生活の至るところにチャンスの種は落ちています。**もしかしたら、今君たちの置かれている状況は、そのチャンスの時かもしれません。青春時代や人生におけるチャンスを見逃すことなく何事にも前向きに挑戦しましょう。

【作家・池井戸潤】について・・・池井戸潤は1963年、岐阜県生まれの小説家です。岐阜県立加茂高等学校を経て、慶應義塾大学文学部および法学部を卒業。そして88年三菱銀行(現・三菱東京UFJ銀行)に入行しました。95年退職後はコンサルタント業と並行してビジネス書の執筆、税理士会計士向けソフトの監修をして働いていました。小説家としては最終選考での1度の落選を経て、98年、『果つる底なき』で第44回江戸川乱歩賞を受賞、作家デビュー。その後数々の話題作品を生み出してきました。2010年、『鉄の骨』で第31回吉川英治文学新人賞を受賞。11年、中小企業が国産ロケットの開発に欠かせない特許技術を武器に大企業に挑む『下町ロケット』でついに第145回直木賞を受賞します。その後も、元銀行員の経験を生かし、銀行を舞台にした半沢直樹シリーズ(『オレたちバブル入行組』『ロスジェネの逆襲』『銀翼のイカロス』など)や、花咲舞シリーズ(『不祥事』『花咲舞が黙ってない』)、弱小企業野球部の救済を描く『ルーズヴェルト・ゲーム』、総理とその息子が入れ替わる奇想天外な発想で政治と若者の就職難をテーマにした『民王』、老舗の足袋屋を舞台に新しいランニングシューズの開発に奮闘する人々の姿を描いた『陸王』などテレビドラマ化される作品も多く、今やドラマのヒットメーカー的存在の作家です。

4 今週の話成語・・・「河海は細流を扱ばず」【問題】英語で表現すると？

度量の大きいこと。大事業を成し遂げる者は度量が広くて、よく多くの人のことを受け入れるたとえ。(出典:「戦国策・秦策」より)

【由来】大きな河や海はどんな小さな流れの水でも、いとわなないですべて飲み込む、だからこそ大きな河や海となるということ。諸君の度量はどのくらいでしょうか。自分ひとりの狭量な考えに固執したり、自分の独善的な価値観を他人に押しついたりしていませんか。様々なものの考え方や周りの人の個性・特性を受け入れることのできる度量の広い人物になってほしいと願っています。

5 どこがおかしい日本語(その4)・・・どこが間違いかわかりますか？

- ①取りつく暇もない ②苦渋をなめる ③食指をそそる ④濡れ手で泡 ⑤元旦の夜

6 今週の一冊・・・島本理生の『ファーストラヴ』（新潮社）です。

父親殺害の容疑で逮捕された女子大生・環菜。アナウンサー志望という経歴も相まって、事件は大きな話題となるが、動機は不明であった。臨床心理士の由紀は、ノンフィクション執筆のため環菜や、その周囲の人々へ取材をする。そのうちに明らかになってきた少女の過去とは。そして裁判は意外な結末を迎える。第159回直木賞受賞作。（参考：本書裏表紙説明より）

【解説】夏の日の夕方、多摩川沿いを血まみれで歩いていた女子大生・聖山環菜が逮捕され、彼女は父親の勤務先である美術学校に立ち寄り、あらかじめ購入していた包丁で父親を刺殺。環菜は就職活動の最中で、その面接の帰りに凶行に及んだとされ、環菜の美貌も相まって、この事件はマスコミで大きく取り上げられることに。なぜ彼女は父親を殺さなければならなかったのか？臨床心理士の真壁由紀は、この事件を題材としたノンフィクションの執筆を依頼され、環菜やその周辺の人々と面会を重ねることになります。そこから浮かび上がってくる、環菜の過去とは？「家族」という名の迷宮を描く傑作長篇です。今春、北川景子主演で映画化されました。夏にDVD化予定。

【作者・島本理生について】1983年東京都生まれ。98年『ヨル』で『鳩よ!』掌編小説コンクール年間MVPを獲得。03年『リトル・バイ・リトル』で野間文芸新人賞、15年『Red』で第31回島清恋愛文学賞、18年『ファーストラヴ』で第159回直木賞受賞。（参考：本書表紙裏の著者紹介文より）

7 世界遺産を巡る(日本編)・・・第4回は白神山地（世界遺産登録年：1993年）

青森県と秋田県にまたがる広大な山岳地帯、白神山地。鹿児島県の屋久島とともに日本初の世界遺産（自然遺産）に登録されたのは、その中央に分布する約1万7000haにおよぶブナの原生林。人の手がほとんど加わっていないブナ林が、これほどの広範囲にわたって現存するのは世界的にも例がなく、また貴重な動植物の宝庫としても極めて重要であると評価されています。国の特別天然記念物のニホンカモシカや天然記念物のクマゲラ、絶滅危惧種でもあるイヌワシなども、ここではのびのびと生を謳歌しています。微生物に至っては何兆種類ともいわれ、白神で発見された野生酵母は、天然酵母パンの材料としてすっかりおなじみ。哺乳類は大型のツキノワグマから世界最小のトガリネズミまで約20種、鳥類約80種、植物約500種、昆虫類は2,000種以上が確認されており、未知の種もおそらくまだまだいるに違いありません。1,000m級の山々と清らかな流れ、V字に切れ込んだ谷壁を流れ落ちる幾筋もの滝など、景観の美しさでも知られる白神山地ですが、森林生態系保護のため秋田県側のコアゾーン（核心地域）への入山は原則禁止。登山やトレッキングを楽しむなら、遊歩道の整備された青森県側のバッファゾーン（緩衝地域）がおすすです。山を熟知している現役のマタギ（猟師）が案内するエコツアーも人気を呼んでいます。（参考：阪急交通社「日本の世界遺産一覧」より）



8 街角グルメを訪ねて・・・第4回は今話題の「マリトッツォ」特集です。

4月16日の佐賀新聞で特集されていた3店を巡ってきました。最近マスコミでも取り上げられ、佐賀県内のパン屋さんでも販売されるようになった「マリトッツォ」は、イタリア・ローマ地方の伝統的なパン菓子です。ブリオッシュやコッペパンに生クリームを挟んだスイーツのようなパンです。まずは小城の「Pain sucre(パン シュクル)」。豊富な種類が魅力。「ブルーベリー&カシス」・「苺」・「ピスタチオ」・「ショコラ」の4種類。この日は「ピスタチオ」を購入。小城高校の近くにあり、小城高校生御用達の店。店内に並んでいなくても、注文したらすぐ作ってくれました。次にみやき町の「WEST VILLAGE(ウエスト ヴィレッジ)」。シンプルなマリトッツォを販売。「宮崎・高千穂産の純生クリームと歯切れのよいパン生地との一体感も抜群。圧巻のボリューム感とは裏腹に、ペロリと食べられます。」との紹介記事に、この日一番食べてみたかったのですが、休日は販売していないとのこと。食べられず、残念。最後に佐賀市の「kog a BAKES(コグ ア ベイクス)」。こちらは3月にオープンしたばかりの店で、すでに行列が出来ていました。ひとり一個の限定販売になっており、ふんわり焼き上げたブリオッシュ生地に甘さ控えめの生クリームをたっぷり挟み、県産イチゴとカスタードクリームが味のアクセントになっています。（写真は上がパン・シュクル、下がコグ・ア・ベイクスです。）



9 保護者の皆様へ・・・中高合同遠足は秋に延期しました。

県内でもコロナ第4波の襲来といえる感染が広がっています。今週末に予定していた「中高合同遠足」は秋に延期することとしました。また、部活動の県外チームとの交流も自粛となりました。連休中も感染防止策を講じて活動を。

【表面の解答】◇ Sea does not choose a rill. ◇ Sea refuses no river.

【正解】①取りつく島もない ②苦汁をなめる ③食指が動く ④濡れ手に粟 ⑤元日の夜

①意味は、頼りとしてすがる手がかりもない。航海中、嵐にあった船が、避難のために上陸したい島が見つからないというのが語源のようです。②「苦渋を味わう」ならOKだが、「なめる」の場合は正しくは「苦汁」。「苦汁をなめる」は「苦しみまたは苦い体験をすること」、「苦渋を味わう」は「物事がうまくいかず。苦しみ悩むこと」の意味です。使い分けを。③「食指」に続くのは「動く」で「食指が動く」が正しい言い方。ただ「そそる」につながる言葉として「食欲をそそる」という言い方があるので、この二つを混同したものと思われる。もともと「食指が動く」という言葉は、鄭の子公が食指（人差し指）が動いたのを見て美味を得る前兆としたという故事から出た言葉です。④正しくは「濡れ手に粟」。濡れた手で粟を触ると、それだけでたくさんの粟が手についてくるので、「あまり苦勞をしなくても利益を得られる」という意味で用いられます。「濡れ手」と「石鹸の泡」のイメージからの間違いと思われます。⑤「元旦」とは「元日（1月1日）の朝」のことを指す言葉です。元旦の「旦」の字は太陽（日）が地平線（一）から現れたさまをかたどっている字です。したがって「元旦の夜」はそもそも存在しません。